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 ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевскиа в
КОЛХОЗНИК

Орган Тоншаевского РК КПСС и районного Совета депутатов трудящихся Горьковской области

№ 24 (4702) j Четверг, 24 февраля 1977 года Иена 2 коп,
Грд издания 40-й | ( ________________________ ^

Организующая сила СоветовУтвержденные и принятые на XXV съезде КПСС .«Основные направления развития народного хозяйства СССР на 1976 — 1980 годы» определили основное направление десятой пятилетки —  это забота о людях, об условиях труда и быта, значительном прогрессе здравоохранения, образования, культуры — всего, что способствует формированию нового человека,, всестороннему развитию личности, совершенствованию социалистического образа жизни.Главным и решающим условием повышения благосостояния народа остается рост произвдства, увеличение выпуска продукций и улучшение ее качества, решительный поворот к более эффективному использованию созданного в стране мощного производственно - технического потенциала.Большая роль в выполнении этой задачи отводится Советам депутатов трудящихся, которые призваны взять на себя значительную долю работы по практическому претворению в жизнь решений X X V  съезда, еще более активно влиять на развитие эцномики и культуры, уделять неослабное внимание уцелцчению производства товаров для населения, благоустройству городов и сел, улучшению народного образования, здравоохранения, торговли, общественного питания, бытового обслуживания населения, охраны общественного порядка.Сейчас в районе восемь селрских и три поселковых Совета. В' них избрано 345 депутатов. В 58 постоянных комиссиях Советов занято 280 депутатов, 235 активистов из числа рабочих, колхозников, учителей, агрономов, зоотехников, инженеров и других представителей интеллигенции. Под их руководством действуют более 367 общественных самодеятельных организаций, в которых участвуют свыше 2383 человек. Это огромная сила, которую нужно умело и эффективно использовать.Важным итогом работы Советов является успешное выполнение планов хозяйственного и культурного строительства всеми колхозами, совхозами, предприятиями и организациями, находящимися на территории Совета. Итоги первого года десятой пятилетки показывают, что сельские и поселковые Советы значительно активизировали свою работу. План по реализации промышленной продукции выполнен на 102 процента, по выпуску валовой продукции —  на 106 процентов.Успешно выполнен план производства- товаров народного потребления, производство
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исполкома районного Совета 
депутатов трудящихсякоторых’ возросло более чем на 20 процентов. Успешно справились с планом строительно- монтажных работ строители Тоншаевского ремонтно-строительного участка, Тбн- шаевской межколхозной передвижной механизированной колонны.В десятой пятилетке по- прежнему актуальной проблемой остается обеспечение всемерного производства продукции сельского хозяйства. Большая роль в этом отводится местным Советам. У них не мало путей, средств и возможностей для усиления влияния на развитие сельскохозяйственного производства, В текущем году получен валовой сбор зерна свыше 18 тыс. тонн при урожайности более 12 центнеров с одного гектара.При непосредственном участии исполкома Тоншаевского поселкового Совета (председатель тов. Тыринов П. В. ) наилучших результатов добились колхозы имени Кирова, «Коммунар», «Путь Ленина», возглавляемые депутатами поселкового Совета И. Н. Кропоткиным, И. С. Пальмовым, А ;  II. М а тв еевым.Однако не все сельские и поселковые Советы достаточно внимания уделяют производству зерна, как основного продукта земледелия. Недостаточно работают в этом направлении исполкомы Ошминеко- го, Ложкинскогщ Судаковско- го сельских Советов. В данных Советах исполкомы, депутаты не используют тех полномочий, которые предоставлены Законом «О сельском и поселковом Совете» и Законом «О статусе депутата».Все сельские и поселковые Советы задание 1976 года по закупкам молока у населения выполнили на 161,9 процента, мяса —  на 121,2 , шерсти — на 110, картофеля —  на 100 процентов. Это значительно больше, чем в 1975 году.Досрочно выполнили свои задания и социалистические обязательства по закупкам молока у населения Ощмин- ский и Ложкинский сельские, Тоншаевский и Шайгинский поселковые Советы. Только эти четыре Совета закупили молрка у населения 529 тонн.Исполкомы сельских и поселковых Советов проводят большую организационномассовую работу в этом направлении среди населения. В районе организовано 62 молокоприемных пункта, которые укомплектованы людьми, имеющими большой опыт работы. В большинстве населенных пунктов проведены сходы граждан, беседы депутатов Сове

тов с молокосдатчиками, на отдельных молокоприемных пунктах созданы депутатские посты.Поддерживая инициативу Слизневского сельского Совета Арзамасского района, Тоншаевский район за счет увеличения в личных хозяйствах скота имеет возможность довести в 1977 году объем закупок мяса у населения до 600 тонн, молока —  до 900 тонн.Сельские и поселковые Советы должны взять в свои руки благоустройство населенных пунктов, их озеленение, помогать жителям в проведении благоустройства, требовать, чтобы территория возле них содержалась в санитарном состоянии. Надо повсеместно развернуть социалистическое соревнование за звание «Населенный пункт высокой культуры-и образцового быта», а среди домовладельцев —  за звание «Дом образцового содержания»:Используя права, предоставленные Советам Законом «О сельском и поселковом Совете», исполком Шайгинскбго поселкового Совета, включившись в социалистическое соревнование, в течение всего 1976 года удерживал первое место среди Советов района. А по итогам третьего квартала занял третье место в областном еоциалистическом соревновании.Прошедшие отчетные сессии в' сельских и поселковых Советах еще раз убедительно показали, что Советы района перестраивают свою работу в духе требований X X V  съезда нашей партии.Используя представленные им полномочия, Советы стали активнее воздействовать на успешное решение производственных вопросов.Необходимо и впредь расширять демократические принципы деятельности сельских и поселковых Советов, и дальше поднимать роль и значение сессий, хорошо их готовить, обеспечивать высокую активность депутатов.Повышению роли Советов, как коллективного органа власти, должно способствовать также регулярное информирование депутатов о выполнении решений Совета, о результатах рассмотрения предложений и практических замечаний, высказанных депутатами, систематическое ознакомление депутатов с работой исполкома в период между сессиями.X X V  съезд партии определил, что растущая активность Советов должна быть" важным ускорителем дальнейшего хозяйственного и культурного развития, залогом успешного выполнения планов десятой пятилетки.

В Ц К  К П С С  и Совете Министров С С С РОбразцово подготовиться к весенним полевым работамЦК КПСС и Совет Министров СССР приняли постановление «О дополнительных мерах по подготовке и проведению весенних полевых работ в 1977 году».Министерствам и ведомствам поручено обеспечить в первом полугодии 1977 года досрочную отгрузку сельскому хозяйству почвообрабатывающих, посевных и других сельскохозяйственных машин, запасных частей к ним и- других материально-технических средств.

Для колхозов и совхозов дополнительно выделяется прокат-черных металлов, трубы, запасные части к тракторам, автомобилям и сельскохозяйственным машинам, материалы для ремонта техники.Намечены также меры по усилению завоза горюче-смазочных материалов в колхозы и совхозы, ускорению доставки по железным дорогам грузов, поступающих в адрес сельскохозяйственных предприятий и организаций.(ТАСС).
Флаг в честь шофераО Георгии Васильевиче Вершинине, шофере лесовозной -машины Пижемского леспромхоза, напарники по работе отзываются как о честном, принципиальном товарище. Кроме того, Георгий Васильевич —  хороший производственник, постоянно добивается высоких результатов.

Январский план по вывозке древесины шофер выполнил на 157 процентов и успешно работает над выполнением заедания этого месяца.В честь Г. В . Вершинина в районном центре поднят флаг „  трудовой славы.
А. МИХАЛИЦЫН.

Тематический вечерТематический вечер «Советской Армии солдат», посвященный Дню Советской Армии п Военно-Морского Флота СССР, прошел в районном Доме культуры.С докладом выступил райвоенком В . В. Зубарев.Литературный монтаж состоял из стихов советских поэ

тов, прославляющих Родину, партию, наши доблестные вооруженные силы.Звучали также песни в исполнении участников художественной самодеятельности.Члены танцевальногокружка исполнили несколько танцев.
А. КРЮЧКОВА.

На тракторах-молодежьНе за горами полевые работы второго года десятой пятилетки. Наряду с опытными механизаторами выведут свои машины на поля колхоза имени Кирова Л. Кондратьев, П. Аверьянов, Н. Мухачев и Н. Шамшин.Эти молодые трактористы —

будущее колхоза. Л. Кондратьев и П. Аверьянов работают после окончания СПТУ, а Н. Мухачев и Н. Шамшин вновь сели в кабины тракторов после службы в рядах Советской Армии.
И. КРОПОТКИН.

С О Б Р А Н И Е
БООПУДОЛНОМОЧЕННЫХ22 февраля в районном Доме культуры состоялось собрание коопуполномоченных Тоншаевского райпо.С отчетом правления райпо «Об итогах работы за 1976 и задачах на 1977 годы» выступил председатель райпо А. И. Кислицын.С отчетом контрольно-ревизионной комиссии выступил ее председатель П. В. Кованев.Об исполнении баланса и распределении прибыли доложила главный бухгалтер райпо Н. В. Тыринова.В прениях по , докладу выступили директор совхоза «Ош- минский» Ю, В . Дурнев, заведующая промтоварным магазином пос. Буреполом Л. В. Людкина, председатель Ложкинского сельского Совета А. М. Трушков, заведующая теплицей А. Д. Клешнина, председатель колхоза имени Тимирязева П. А. Березин, заведующая продуктовым магазином пос. Пижма Н. А. Лямина, директор совхоза «Пи- жемский» В . П. Поплаухин, заведующая Шахунской межрайонной базой Л. Е . Русских, управляющий Тоншаевским отделением Госбанка Н. П. Це- лищев, директор Тоншаевско- го объединения розничной торговли В. В . Золотарев.

С большой речью перед собравшимися" выступил первый секретарь районного комитета партии Н. II. Воробьев.В работе собрания коопуполномоченных принял участие и выступил с речью заместитель облпотребсоюза Н. П. Моисеев. Он сообщил, что за высокие производственные показатели в четвертом квартале 1976 года Тоншаевско- му райпо присуждено переходящее Красное знамя обкома КПСС, облисполкома, облсов- профа и обкома ВЛКСМ.Затем Н. П. Моисеев вручил председателю правления райпо А. И. Кислицыну переходящее Красное знамя.За высокие показатели в работе к  образцовую культуру обслуживания заведующей ма- газином д. Ромачи В. И. Бурковой вручено переходящее Красное знамя правления райпо.Большая группа работников потребительской кооперации награждена Дипломами Центросоюза и ЦК профсоюза, почетными дипломами и почетными грамотами облпотребсоюза и облсовпрофа, почетными грамотами райпо. Вручены знаки «Ударник коммунистического труда» и «Победитель социалистического соревнования 1976 года».



л а о т ь  н а р о д н а я ,
Г л авная  з або т аД Е П У Т А Т Ы ________________. И  П Р О И З В О Д С Т В ОНа территории Тоншаевско- го поселкового Совета находятся три экономически крепких хозяйства: колхозы «Коммунар», имени Кирова и «Путь Ленина», расположены ряд промышленных предприятий, организаций и учреждений всех сфер обслуживания.У поселкового Совета, в лице депутатов, мною разных ежедневных забот и хлопот, но главной задачей является постоянное осуществление контроля за выполнением государственных планов, принятых социалистических обязательств, мооильзация трудящихся на и., выполнение. Вопросы по осуществлению планов развития сельскохозяйственною производства систематически оосуждаются На сессиях Совета и заседаниях исполкома. В подготовке этих вопросов активно участвует постоянная комиссия Совета по сельскому хозяйству (председатель, депутат Н. Г. Миха- лицын), которая тщательно проверяет состояние дел в колхозах, дает конкретные рекомендации и претворяет их в жизнь. 'Так, колхоз «Коммунар» сдавал молоко государству низкого качества. Комиссия поссовета проверила все фермы колхоза, их санитарное состояние, соблюдение технологии первичной обработки молока. U результатах проверки доложили правлению, которое приняло срочные меры, разработало мероприятия по улучшению санитарного состояния ферм. И вот результат. По итогам соревнования за четвертый квартал ТУ 76 го Да за высокую санитарною культуру молочных ферм победителем в районе признан колхоз «Коммунар», которому присуждено переходящее Красное знамя исполкома райсовета и президиума райкома профсоюза работников сельского хозяйства,

Д Е П У Т А Т С К И Й ____ ja
11UC Г Н А  Ф ЕРМ Ь.Обеспечить устойчивое развитие общественного животноводства —  проблема сложная, да последние годы постоянно повышается продуктивность скота, увеличиваются надои, привесы животных. Главная заслуга в этом принадлежит тем, кто непосредственно находится на фермах.Исполком Болынекуверб- ского сельского Совета также уделяет большое внимание данному вопросу. Еще весной прошлого года вопрос о заготовке грубых и сочных кормов обсудили на сессии Совета. Б сенокосную страду в заготовке участвовало все население от школьников до пенсионеров, Исполком Совета контролировал и подготовку ферм к зимне-стойловому содержанию скота. Большую работу проводила комиссия по сельскому хозяйству, которую возглавляет депутат сельского Совета, заведующая Пижемским ветеринарным участком Н, И. Смирнова, и депутатские посты на фермах.Депутаты провели
ТОНШАЕВСНИЙ

Весной колхоз «Коммтнар» затянул посадку картофеля. Была изучена причина и на колхозном собрании, на котором обсуждали вопрос об итогах завершения весеннего сева и задачи о подготовке к уборочным работам, депутаты рассказали о недостатках в посадке картофеля, которые были допущены механизаторами колхоза «Коммунар». Был рассказан опыт работы механизированного звена по возделыванию картофеля колхоза «Путь Ленина», которое на шесть дней раньше закончило посадку картофеля, чем в колхозе «Коммунар», хотя площади посадки были почти равные.На еобпаний были разработаны мероприятия и приняты социалистические обязательства по ускорению уборки урожая трав и зерновых. Механизаторы учли свои недочеты, хорошо подготовили технику к уборочным работам и первыми в районе приступили к закладке силосных культур, работу начинали ежедневно организованно с 6 часов утра и кончали поздно вечером, работали с энтузиазмом, перевыполняли нормы. И вот результат —  колхоз заготовил силоса и сенажа в полтора раза больше плана, обеспечив сытую зимовку.Поселковый Совет систематически занимается вопросами состояния животноводства в колхозах, устраивает проверки, депутатские рейды по фермам, проверяет своевременно ли завозятся корма, соблюдаются ли кормовые рационы, налажена ли подготовка кормов к скармливанию, есть ли хвоя и другая витаминная подкормка, как ведется племенная работа и искусственное осеменение, как сохраняется приплод молодняка, укомплектованы ли фермы кадрами, создаются ли животноводам условия производительного труда и отдыха, проводятся ли с животноводами бе-
готовности ферм к работе в зимних условиях. Во время проверок осмотрели все дворы, подсказали, что и где необходимо отремонтировать, какие помещения утеплить.Последняя проверка, в которой участвовали депутаты, показала,'что хозяйства создали необходимые условия для проведения сытной и теплой зимовки 'скота. В хозяйствах подготовлена неплохая кормовая база, на зиму заготовлено достаточное количество грубого корма, силоса, сенажа. Задача в настоящее время— по-хозяйски, более рационально их скармливать.В хозяйствах Совета создано два депутатских поста: при Болыиекувербской ферме колхоза имени Свердлова, которым руководит депутат М. К. Мордвина, доярка этой фермы, и при Токтарской ферме совхоза «Пижемский» (депутат А, А. Ведерникова, скотница по доращиванию молодняка крупного рогатого скота). Они следят за хранением и расходованием кормов, их приготов-

седы. Такая практика работы помогает правлениям колхозов мобилизовать работников ферм на образцовую работу, и животноводы добиваются наилучших результатов работы.Доярки Евстроповской фермы колхоза «Коммунар» надоили молока от каждой коровы по 3059 кг, дали прибавку к 1975 году 266 кг и взяли обязательство на 1977 год надоить по 3500 кг от каждой коровы. На Зотовской ферме колхоза имени Кирова надоено на одну корову по 2773 кг, на Лазарцевской ферме колхоза «Путь Ленина» — по 2428 кг. Коллективы доярок этих ферм стали победителями со- ■ циалистического соревнования в районе.Неплохих результатов добились работники свиноводческих ферм. За успехи, достиг- - нутые в соцсоревновании, свинарка колхоза «Коммунар» А. Ф. Мотовилова награждена орденом Октябрьской Революции.Планы заготовок и принятые социалистические обязательства на 1976 год по продаже государству молока, мяса, зерна выполнили ,  все

лением и раздачей, за соблюдением рационов кормления и распорядка дня.Немалая заслуга депутатских постов и в наведении должного санитарного порядка в помещениях ферм. Нередко на Болынекувербской ферме бывают случаи продажи государству молока низкого качества. Это приносит колхозу большие убытки. Перед депутатским постом встает вопрос: как повысить качество продукции? Действуя в тесном контакте с партийной организацией и правлением колхоза, посоветовавшись с доярками, решили за качество молока выдавать материальное вознаграждение. Дела пошли лучше.Депутатские посты на месте принимают меры к устранению недостатков, выявляют резервы, заботятся об улучшении условий труда и быта животноводов. В комнатах для отдыха соблюдается график дежурства по наведению чистоты. В комнатах чисто, светло, но зимой немного прохладно. На ферму регулярно доставляются

колхозы поссовета.Группа передовиков сельского хозяйства поселкового Совета награждена орденами и медалями СССР. 'Среди них депутаты поселкового Совета А. П. Маковеев, В . В. Втюрин, К. С. Репин.Большая группа работников сельского хозяйства поселкового Совета решением РК КПСС и райисполкома признана победителем в социалистическом соревновании за 1976 год и отмечена почетными грамотами и подарками.. Среди них депутаты поселкового Совета Й. Н. Кропоткин, А. Ф Кондратьев, А . Ф. Соколов, П, И. Герасимов и многие другие.Поселковый Совет 4проводит большую работу среди населения по закупке излишков сельхозпродуктов, благодаря чему за 1976 год закуплено у населения молока 186 тонн, шерсти— 317 кг, мяса закуплено 78 тонн, картоф еля- 180 тонн.Выполняя решения XXV съезда партии, депутаты и трудящиеся Тоншаевского поселкового Совета полны решимости успешно справиться с поставленными перед ними задачами и достойно встретить 60-летие Великого Октября.
(1. ТЫРИНОВ,

свежие газеты, журналы.Депутаты участвуют в подведении итогов соревнования. Запевалами соревнования на фермах также выступают депутаты. М. К. Мордвина в минувшем году надоила на 300 литров молока больше, чем в 1975 году и заняла второе место среди доярок колхоза имени Свердлова. Не отстает от нее и А. А , Ведерникова из совхоза «Пижемский», только у нее другой профиль работы. Она работает на доращивании телят. В минувшем году она получила 143 центнера привеса, среднесуточный привес составил 546 граммов, а по совхозу —  486 граммов. Она сдала молодняка весом свыше 400 кг —  5/голов, а свыше 350 кг — 34 головы,Депутаты не подменяют руководителей и специалистов, а, осуществляя государственный контроль, оказывают им помощь, добиваются того, чтобы в период зимы не снизить продуктивность скота по сравнению с летним периодом.
Н. ВШИВЦЕВА, председатель Болынекувербского сельского Совета.

Х Р О Н И К АС большим воодушевлением вступили в юбилейный год Великого Октября местные Советы Тоншаевского района. В центре внимания находятся ■вопросы мобилизации трудящихся на успешное выполнение народнохозяйственных планов и социалистических обязательств, на повышение жизненного уровня трудящихся.
*  *  *На одном из заседаний исполком Тоншаевского поселкового Совета рассмотрел вопрос о ходе подготовки к весеннему севу в колхозах « Коммунар», имени Кирова и «Путь Ленина».' Рассмотрен также вопрос о положении дел в животноводстве колхоза «Коммунар».
¥  *  ¥Вопросам улучшения закупки излишков молока у населения, работе школы рабочей молодежи и ветеринарно- фельдшерского пункта было посвящено заседание исполкома Одошнурского сельского Совета. Члены исполкома под- Еели итоги работы коопхоза «Одошнурский» и разработали социалистические обязательства хозяйства по достойной встрече Великого Октября.¥ ¥ ¥Исполком Пижемского поселкового Совета рассмотрел перспективные планы социально-культурного строительства и благоустройства поселка на первое полугодие 1977 года, а также заслушал отчеты о работе детской и городской библиотек, энергоучастка.
¥ ¥ ¥Вопросы о ходе подготовки семян к весеннему севу в колхозах имени Тимирязева и «Малокаменский», о работе Малокаменской библиотеки и Березятского сельского Клуба рассмотрел исполком Прудов- ского сельсовета.
f ¥ fОбсудил и утвердил свой план работы исполком Ошмин- ского сельсовета и рассмотрел вопросы о закупке излишков молока у населения и о работе Щукшумской библиотеки.
¥ ¥ ¥Исполком Кодочиговского сельского Совета обсудил вопросы закупа излишков молока у населения и проведения самообложения.♦ ¥  ¥Расходование средств сверхплановых остатков ц закуп молока у населения —  такова повестка для Судаковского сельского Совета.
¥  *  ¥Об организации закупа молока у населения и улучшении племенной работы в совхозе «Пижемский» и колхозе имени Свердлова шел разговор на заседании исполкома Болынекувербского сельского Совета) ¥ ¥ ¥О работе административной комиссии при поссовете и о радиофикации поселка Шайги- но —  татае вопросы были вынесены на рассмотрение ист полкома Шайгинского поселкового Совета.
¥  *  ¥Вопросы закупа излишков молока и кинообслуживания населения были в центре внимания заседания исполкома Ложкинского сельского Совета.

Н. ЖУКОВА, инструктор исполкома райсовета.

председатель исполкома Тоншаевского поссовета.

Управляющий Тоншаевским отделением Госбанка, депутат район
ного Совета Николай Павлович Целищев является председателем 
постоянной комиссии исполкома райсовета по промышленности, 
транспорту и связи.

На снимке: Н. П. Целищев ведет прием избирателей.
, Фото Е. Трушкова.
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власть  дл н а р о д а
•  Н О В Ь  Н А Ш И Х  С Е Л
ПО Г Е Н Е Р А Л Ь Н О М У  П Л А Н УНа всех этапах строительства нового общества одной из главной заботы нашей Коммунистической партии был и остается подъем социалистической культуры и быта советского народа, сближение уровня жизни городского и сельского населения.За последние годы в поселке Пижма большая работа ведется в области социально- культурного строительства. На предприятиях поселка построено и введено в эксплуатацию: типовая столовая на 50 мест, шесть арболитовых домов в Пижемском леспромхозе, ситроцех, продовольственная база в ОРСе леспромхоза, котельная и пристрой по автоделу в Пижемской средней школе, 22-квартирный дом в Альцевском торфопредприя- тии. Большую работу проводят предприятия поселка и Пижем- ский поселковый Совет в изменении облика поселка. Все ■эти компоненты составляют большое емкое по своему внутреннему содержанию понятие новь. Новь —  это строительство зданий, дорог, тротуаров, освещение и озеленение улиц.Большой объем работ предстоит выполнить по социально- экономическому развитию пос. Пижма в десятой пятилетке. За пять лет предприятиями намечено вложить 2300 тысяч рублей на капитальное, жи- лищно - коммунальное, социально - культурное строительство. За десятую пятилетку будут введены, участковая больница на 50 коек, административное здание на 25 рабочих мест и ряд других объектовИсполком , Пижемского поселкового Совета депутатов трудящихся на своем заседании рассмотрел генеральный план развития пос. Пижма до двухтысячного года. Строительство в пос. Пижма зданий,

объектов жилищно - коммунального, социально -  культурного и производственного назначения будет вестись в соответствии с генеральным планом. На 1976 -— 1980 годы в предприятиях поселка планируется осуществить техническое перевооружение и совершенствование технологии производства с учетом проводимых мероприятий по эффективному использованию транспорта, механизмов и оборудования.Для создания необходимых жилищных, культурно -  бытовых условий и закрепления кадров в предприятиях пос. Пижма намечено строительство жилья в нос. Пижма по 40 квартир ежегодно, всего за десятую пятилетку построить 200 квартир. Произвести капитальный ремонт за пятилетие 320 квартир, в том числе 130 квартир барачного типа перестроить на более удобные, Построить клуб на 600 мест, Пижемскую участковую больницу, административное здание на 25 рабочих мест. Проводить благоустройство поселка, силами предприятий и учреждений в 1977— 1979 годах заасфальтировать улицу Кирова, Калинина, 5 км дороги. В 1978— 1980 годах построить по улицам поселка 4 км дорог с твердым покрытием и проложить 6 км тротуаров.Решая задачи социально- экономического развития Пижмы, исполком поссовета, предприятия, учреждения поселка отводят видное место проблеме улучшения, переоборудования поселка в благоустроенный, отвечающий высоким са- нитарно -  гигиеническим, архитектурно - планировочным и экономическим требованиям.
А. КОЛОСОВ,председатель Пижемского поссовета.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬПредседатель Прудовского сельского Совета депутатов трудящихся Борис Николаевич Березин сидел в своем кабинете. Когда мы вошли к нему, он оторвался от каких-то бумаг и вышел из-за стола навстречу. Узнав о цели нашего визита, он извинился и попросил несколько минут, чтобы закончить с принесенными секретарем документами.^Кабинет председателя ’ небольшой. Вдоль стен стоят стулья. На полированном од- нотуМбовом столе лежат шрос- тенький перекидной календарь и папки с документами. Читая чье-то заявление или жалобу, на его широком лице по>- явилась улыбка, обнажая белые, крепкие зубы. Закончив с бумагами, Борис Николаевич отнес их секретарю и быстро вернулся в свой кабинет. Аккуратно причесал темные волосы, оправил на широких плечах костюм и сел на свое место.— Чем могу быть полезен,—  обратился он к нам.На наши вопросы отвечал быстро, обстоятельно. Чувствуется, что человек хорошо знает положение дел в Совете.В дверь постучали. Поглядев на нас, будто спрашивая разрешения, Борис Николаевич пригласил посетителя. В

Человек и его делокабинет вошел колхозник из колхоза имени Тимирязева. Он положил на стол заявление, написанное на тетрадном лйсточ-' ке, и сел на . предложенный стул. Председатель внимательно прочитал заявление и, называя по имени отчеству посетителя, пообещал оказать содействие.— Просит лесу на стройку по льготным ценам,—  говорит Борис Николаевич, показывая заявление. —  Работает животноводом, семья большая, финансовое положение тяжелое. Ему оказывает помощь не только сельсовет, но и колхоз: Хороший работник.Позднее мы справились по поводу этого заявления, и Борис Николаевич^ответил, что вопрос решен положительно.Много заявлений поступает в сельский Совет: люди просят оказать помощь в строительных материалах, принять меры к нарушителям трудовой дисциплины и общественного порядка, разобраться в семейных неурядицах! К каждому заявлению, к каждой жалобе Борис Николаевич подходит внимательно, старается сделать все, что в его силах. И если в чем-то затрудняется, то обращается за помощью к де-
ПОСТОЯННАЯ КОМИССИЯОпределенную помощь в успешной многогранной деятельности Советов призваны оказывать их постоянно-действующие комиссии. Опираясь на свой состав и активистов, постоянная комиссия способна выявить имеющиеся неиспользуемые резервы в развитии экономики и внести свои предложения коллективам трудящихся или исполкому Совета о путях более полного их использования и устранения имеющихся недостатков.Постоянная комиссия по промышленности, транспорту и связи районного Совета депутатов трудящихся свою работу ведет на основе перспективного плана. Он разработан на основе анализа итогов работы промышленных предприятий района и включает в себя наиболее актуальные вопросы, касающиеся главным образом качественных показателей работы промышленности, транспорта и связи.Рассмотрению вопроса на заседании комиссии, как правило, предшествует предварительный анализ состояния дел в том или ином предприятии, рассмотрение этого вопроса непосредственно в предприятии силами депутатов районного Совета —  членов посто

янной комиссии и специалистов из числа актива комиссии.В 1976 году на заседаниях постоянной комиссии наряду с другими вопросами были рассмотрены такие вопросы, как состояние работы железнодорожной станции Пижма по оборачиваемости вагонов, использование рабочего времени промышленно - производственного персонала в Альцевском торфопредприятии, выполнение плана по росту производительности труда в Пижемском лесхозе.Те мероприятия,' которые разрабатываются предприятиями с учетом рекомендаций постоянной комиссии и прово- • дятся в жизнь с участием депутатов и актива, позволяют достигать более лучших показателей в работе предприятий. Да и сам факт рассмотрения того или иного вопроса на заседании комиссии активизирует работу общественности по устранению имеющихся недос-. татков в коллективе. Например, Тоншаевское объединение «Сельхозтехнйка» в четвертом квартале 1976 года значительно сократило простои вагонов под выгрузкой цротив

предыдущих кварталов, то есть с 39 вагонб-часов в 1 квартале до 14 вагоно-часов. В результате снизилось количество задержанных вагонов и непроизводительные расходы в виде штрафов. Однако простои вагонов по «Сельхозтехнике», Альцевскому торфопре- дприятию и Цижемскому леспромхозу продолжают оставаться значительными.В работе постоянной комиссии активное участие принимают ее члены— депутаты районного Совета А. Г. Сап- лина, И. Н. Толстоухов, Н. И. Безденежных.Комиссией подобран и утвержден актив в составе 9 человек, в основном это инженерно - технические работники предприятий района, работники экономических служб. Большую помощь в работе постоянной комиссии оказали активисты М. П. Куклина — начальник производственного отдела Пижемского леспромхоза, Т. М. Капустина— главный бухгалтер льнозавода, А . Ф. Плешкова —  старший товарный кассир ст, Пижма, и другие.За период с начала образо

вания постоянной комиссии проведено девять, заседаний. В основном все члены комиссии и активисты имели поручения по подготовке вопросов для рассмотрения на заседаниях.Из итогов работы комиссии следует вывод и о том, что не все вопросы, рассмотренные комиссией, решаются положительно на промышленных предприятиях. В частности, не проводятся меры по расширению ассортимента вырабатываемых товаров народного потребления на маслозаводе, медленно сокращаются потери рабочего времени промышленно - производственного персонала в торфопредприятии.В ближайшее время постоянная комиссия изучит такие вопросы, как использование основных производственных фондов на одном из промышленных предприятий и состояние связи в районе.При активном участии в работе комиссии всего ее состава и активистов она справится с поставленными задачами.
Н. ЦЕЛИЩЕВ, председатель постоянной комиссии.

Председатель районного народного суда Виталий Петрович Воробьев ведет большую общественную работу. Он часто выступает перед населением с лекциями и -докладами, отчитывается перед избирателями о своей депутатской деятельности и о работе исполкома райсовета, постоянно поддерживает тесную связь с избирателями.На снимке: В . П . Воробьев ведет прием избирателей.Фото Е . Трушкова.
СОВЕТАпутатам и в районные инстанции.На территории Прудовского сельского Совета находятся два колхоза: имени Тимирязева и «Малокаменский», Поэтому вопросы сельскохозяйственного производства всегда находятся в центре внимания Совета. Исполком сельсовета, опираясь на своих депутатов, мобилизует трудящихся на выполнение поставленных задач. II в том, что оба колхоза из года в год выполняют народнохозяйственные планы продажи ^государству продуктов сельского хозяйства, есть немалая заслуга председателя исполкома Прудовского Совета.Не всегда и не все вопросы решаются сразу, как говорят, без сучка и задоринки. Иногда приходится приложить немало ’ усилий. В практике работы слу чился не очень приятный инцидент с бывшим председателем колхоза «Малокаменский». В этом хозяйстве на центральной усадьбе есть клуб. Содержится он на бюджете сельсовета. Пришло время ремонта. Деньги выделены, но нет стройматериалов и рабочей силы. Борис Николаевич приходит к председателю колхоза, рассказывает обстановку, что от него требуется. Однако получил отказ. Время идет, клуб не ремонтируется, председатель сельсовета убеждает председателя колхоза, разъясняет ему, что это для самих же колхозников, для людей этого же х о з я й с т в а  нужно создать условия для культурного о т д ы х а .  Разговор был долгий и неоднократный. Сколько не упрямился Председатель колхоза, но Березин настоял на своем. Он добился того, что колхоз выделил и оабочих, и стройматериалы, а колхозники говорят ему спасибо.В настоящее время особое внимание уделяется заготовкам продуктов сельского хозяйства у населения. Прудов- ский сельский Совет не остается в стороне от этого большого и важного дела. По закупкам излишков молока у населения сельсовет прочно удерживает второе место по району. И в настоящее время закупки молока идут полным ходом.Бо^ис Николаевич' Березин не только решает хозяйственные вопросы. Он, являясь членом КПСС, часто выступает с беседами, отчитываема о своей работе и работе исполкома перед избирателями. Основой своей деятельности он всегда считает работу с людьми, ибо Советы —  власть народная, власть для народа,

В. ГРУЗДЕВ,
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Обзор редакционной почты ЧЕЛОВЕН ЧЕЛОВЕКУДерзкий
взлет

Сенсацией явилось выступление в 1975 году на международном турнире фигуристов в Москве на приз газеты «Ну- вель де Моску» 12-летней Лены Водорезовой. Юная фигуристка в первом своем крупном соревнований . завоевала главный приз, опередив спортсменок из 12 стран. Затем Водорезова дважды становилась чемпионкой Советского Союза, и, наконец, в этом году на чемпионате Европы она заняла общее пятое место, получив при этом малую бронзовую медаль за свою сложнейшую произвольную программу.Лена воспитывалась в спортивной семье. Ее отец — тренер по баскетболу, мать—  школьный преподаватель физкультуры. Родители тщательно следили за режимом девочки, контролировали каждый ее шаг в спорте. С восьми лет она начала заниматься в школе фигурного катания ЦСКА, где воспитывались такие «звезды», как Ирина Роднина, Алексей Уланов, Александр Зайцев. Под руководством своего первого тренера Галины Титовой Лена быстро и без малейшего страха овладела техникой сложных элементов. Уже через полтора года занятий она стала выполнять прыжки в два оборота, а в десять лет начала осваивать тройной сальхов.С 1974 года с юной фигуристкой стал заниматься один из лучших тренеров страны Станислав Ж ук. Под его руководством Водорезова освоила тройные прыжки, и теперь ее программа —  одна из сложнейших в мире.На верхнем снимке: Водорезова на тренировке.На нижнем снимке: Лена Водорезова с тренером Станиславом Жуком и хореографом Ниной Домановской.

Читаешь письма, пришедшие в редакцию, и все больше убеждаешься на конкретных примерах в справедливости пословицы «человек человеку —  друг».Пенсионерка А. В. Лаптева, проживающая в райцентре, пишет: «Хочу поделиться с, вами- своей радостью. Мне, пенсионерке, выделили хорошую, благоустроенную квартиру. Сейчас не могу нарадоваться на нее. Большое спасибо всем тем, кто с пониманием отнесся к моим нуждам. Хочется поблагодарить также нашу партию и правительство за заботу о человеке. Я, пока могу, буду приносить пользу Родине: сейчас, несмотря на возраст, я еще работаю».Человек сделал что-то хорошее. Не из корысти, не из- за своей выгоды, а просто. не мог поступить иначе— таков он, советский характер.«Мы, семья Кулаковых, —  читаем в другом Письме, пришедшем с Пижмы,— выражаем сердечную благодарность шоферу гаража завода Пижемского леспромхоза коммунисту Виктору Михайловичу Мило- сердову за его чуткое и отзывчивое отношение к людям. В праздничное время у нас тяжело заболели родители, Нуж но было срочно доставить их в больницу. На помощь пришел Милосердое, который вовремя доставил больные в

20 февраля в пос, Шайгино проходили соревнования по биатлону, посвященные 59-й годовщине Советской Армии и Военно-Морского Флота. В них участвовали учащиеся средних школ района и представители различных организаций и учреждений, боровшихся за личное первенство.По условиям соревнования нужно было пробежать по лыжне 10 км и поразить все мишени из положения лежа и стоя на трех огневых рубежах.Участникам соревнований с первых минут пришлось вести острую борьбу за лидерство.Победителями оказались представители Тоншаевской средней школы. Всего на- пять минут опоздали спортсмены Шайгинской средней школы. Третье место заняли биатлонисты Пижемской средней школы. Среди организаций биат-

. больницу, где им была оказана своевременная медицинская помощь».Письма, письма.*. О многом могут рассказать они, многое поведать. Тут такие хитросплетения человеческих жизней, что невольно думаешь: «Жизнь прожить— не поле перейти». Вот хотя бы это письмо, пришедшее в редакцию от ученицы Шайгинской средней школы Вали Кислицыной.«В мае 1976 года мне вырезали аппендицит, но неудачно, и пришлось все лето пролежать в больнице. Начался учебный год, и я очень нервничала: ведь в этом'году мне нужно сдавать выпускные экзамены, Все время со мной рядом были врачи райбольницы А. П. Слободяник и В. Ф. Матросов. Они добились, чтобы меня направили в областную больницу имени Семашко. Сейчас я вполне здорова, хожу в школу и ачень благодарна своим лечащим врачам, что в трудную минуту своей жизни я была не одна».Такие письма - благодарности не единичны. Вот коллективное письмо, под которым пять подписей жителей колхоза «Малокаменский», адресованное заведующему медпунктом в дер. Малокаменское В. И. Феоктистову: «Не было случая, чтобы он отказал нам в своей помощи. Больные идут к нему домой, и всех он при-

лонисты Пижемского ' леспромхоза заняли первое место.Первое место в личном зачете уже в четвертый раз завоевал Евгений Хатов, преподаватель Болыпеселковской восьмилетней школы. Он намного быстрее соперников пробежал дистанцию и неплохо стрелял, Среди учащихся первое место занял Александр Смирнов из Тоншаевской средней школы. У него лучшие результаты по стрельбе, минимальное штрафное время, что обеспечило ему победу.Команды - победительницы и участники соревнований по биатлону награждены дипломами и грамотами райкома ДОСААФ и памятными подарками райкома комсомола.Эти спортивные соревнования давно уже стали традиционными в районе. Они собирают большое количество участников и болельщиков. Но еще мало участников из организаций и предприятий района в этом виде соревнований.
А. ЕВСТРОПОВ, председатель РК ДОСААФ.

«ЗА ПАРТАМИВ нашей газете от 8 февраля 1977 года был опубликован критический материал «За партами —  в пальто». В нем говорилось о холоде в Больше- селковской восьмилетней школе, в результате чего на уроках ученики и учителя вынуждены сидеть в пальто.На эту статью редакция получила ответ от председателя исполкома Увийского сельско-

нимает и внимательно выслушивает. Пожилому человеку его простота, душевность придают бодрости и сил».Бухгалтер ОРСа Пижемского леспромхоза Л. С. Мальцева не только благодарит врача-гине- колога райбольницы В. А. Стрельникову, но и посвящает ей свои стихи, где есть очень теплые, проникновенныестрочки о враче.И еще письмо. Письмо-исповедь. Судите сами.«Нелегко сложилась моя- жизнь. Муж погиб, на фронте в годы Великой Отечественной войны. Осталось трое детей. Растила и воспитывала их без него. Работала на ферме. А потом случилась беда—  я потеряла здоровье. Мне казалось, что все потеряно. В больницу внесли меня'на носилках, сделали операцию, Теперь я здорова. Врачи вернули мне жизнь. Мне кажется— я родилась заново. И все это — благодаря врачам Буреполомской больницы Е. П. Степановой, А . С. Назимову, Б. Н. Никифо-

Гоголь писал, что в русском языке «все тоны и оттенки, все переходы звуков от самых твердых до самых мягких и нежных: он беспределен и может, живой как жизнь, обогащаться ежеминутно»....М ы возвращались из командировки. Под колеса машины убегал асфальт. Разыгрывалась метель. Миниатюрные дюны перекрыли дорогу тут и там. Несмотря на то, что в нашем «газике» была включена печка, ветер проникал под пальто, заставлял сильнее прижиматься к сиденью.Падера поднимается, —  произнес наш попутчик. Признать ся, мы о нем совсем забыли. Это был уже пожилой колхозник, «проголосовавший» у столовой села Ошминское.Мы вспомнили, что падерой в наших местах до сих пор зовут пургу, вьюгу. На память пришло еще несколько диалектных (местных) слов, относящихся к явлениям природы: куржевина —  иней, отсюда выражение: деревья за- куржевели, то есть покрылись инеем, заиндевели. О сугробе говорят —  сумет, цело. Блещет молния во время грозы— восияет.В Кодочигах, например, во время мелкого дождика — измороси— люди не преминут сказать: «Мирянгский мо- ’р о х ...» .
-  В ПАЛЬТО»го Совета Н. А, Чикишевой.Приняты соответствующие меры.Произведена тщательная чистка водонагревательных котлов и дымоходов, повысилась тяга.Колхоз имени Ленина подвез к школе сухие дрова.Проведена индивидуальная беседа с кочегарами котельной.Благодаря принятым мерам в школе стало теплее.

рову. Сколько бессонных ночей провели они около моей койки! Прошел год. Хорошее не забывается всю жизнь, и я буду век благодарна моим замечательным врачам!» Это письмо написала пенсионерка из деревни Большой Буреполом Л. А . Васенина.Жительница деревни Ш ук- шум А. П. Карагужева благодарит медицинский персонал Ошминской больницы: врача Н. И. Кислицыну, медсестру Ф. С, Мальцеву и других, всех тех, кто помог ей избавиться от очень тяжелой болезни.Такие отношения между людьми, о каких .рассказывают эти письма, стали нормой человеческой жизни.В заключение хочется привести слова еще одного нашего, корреспондента, пенсионерки из пос. Пижма М. М. Селезневой, которая написала: «Как хорошо сознавать, что в любую минуту ты можешь надеяться на помощь другого».

«Со стреков каплет»,— когда речь идет о капели с крыш.Много в нашей речи и других слов, которые употребляются только в нашей местности, и нигде больше: завиддн- ки нет —  след простыл; чапыга —  глухое, захламленное место в лесу; зеет —  блестит, сияет.Как-то в автобусе,, идущем с Пижмы в Тоншаево, мне довелось услышать такую фразу: «Пассажиры, передавайте на билеты, шофер деньги турит». Турить —  требовать. .Моя знакомая из Кодочигов старушка баба Катя —  настоящий кладезь народных слов: «Ушибла локоть — нали пече- ница появилась», «Сильно царапнула палец —  нали саде- ''  ет». (Нали —  даже, печеница — синяк, садеет —  саднит).До сих пор в Кодочигах говорят: не ток—  а ладонь, не усадьба —  а осырок, не закрыть вьюшки —  а скутать печку.Ряд посаженной в огороде картошки в отдельных деревнях зовут грибом, повещенный в деревенской избе шест или веревку для одежды зовут грядкой, шнур —  гасником, полотенце —  рукотерником, гриб сыроежку —  синявкой.Диалектные слова собираются, изучаются учеными. Имеются целые словари местных слов. Обычно летом, во время каникул, выезжают в деревни студенческие экспедиции для сбора и классификации таких слов. Цивилизация все больше проникает в в глубь, и под воздействием кино, радио, телевидения, газет многие слова исчезают, поэтому сбор- их— дело благородное, нужное и важное.
А. МИХАЛИЦЫН. ^

За редактора 
В. Н. Г Р У З Д Е В .

Тоншаевскому пре рабско
му участку Хмелевицкой ПМК 
срочно требуются трактористы 
и экскаваторщики. Квартира 
предоставляется.
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В деревнях района говорят:
По следам наших выступлений

В деревню — за словом

КАК МЫ ГОВОРИМ


